

6 Politique

Conférence de Londres sur le commerce illicite des espèces sauvages

Le plaidoyer d'Ali Bongo Ondimba



Le chef de l'Etat au cours de la conférence de Londres...



...où il a fait un plaidoyer pour la protection de la faune et de la flore du Gabon et de l'Afrique.

J.O.
Libreville/Gabon

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba,

a pris part, le 11 octobre dernier, à la Conférence de Londres sur le commerce illicite d'espèces sauvages et à l'Initiative pour la protection des éléphants. Aux côtés de ses pairs Yoweri Museveni (Ouganda) et Mokgweetsi Masisi

(Botswana), le numéro un gabonais a lancé un appel à l'action et à la coopération entre les acteurs afin de lutter efficacement contre le braconnage. Avant de rappeler les enjeux de cette lutte qui ne sont pas exclusivement d'ordre environ-

nement et économique. Mais également, sur le plan sécuritaire dont le terrorisme est l'une des conséquences. A l'initiative du gouvernement du Royaume-Uni, cette rencontre de Londres sur la préservation de l'environ-

nement est la deuxième du genre à laquelle prend part le chef de l'Etat. Occasion d'ailleurs pour lui de réaffirmer avec force son total engagement dans la lutte pour la sauvegarde de la faune et de la flore au Gabon, partant en Afrique. En marge de cette conférence, Ali Bongo Ondimba a présidé, en présence du Duc de Cambridge, le Prince William, la rencontre de haut niveau de l'Initiative sur la protection des éléphants. L'adoption d'une stratégie de financement pour lutter contre le braconnage, ainsi que la signature entre le Gabon et les

États-Unis d'un accord pour la formation de l'unité spéciale anti-braconnage de l'Agence nationale de protection de la nature ont été les principaux enjeux de cette importante rencontre.

Enfin, Ali Bongo Ondimba a été invité au Parlement de Westminster par le président de l'Union interparlementaire du Royaume-Uni et député du Parti Conservateur, M. Nigel Evans. Le président gabonais en a profité pour exhorter l'ensemble des parlementaires anglais à soutenir les pays africains dans la lutte contre le braconnage.

Législatives/2e tour des législatives/Libreville/4e arrondissement/1er siège/PDG

"Le fils du mapane joue à domicile"

L.R.A.
Libreville/Gabon

Avec 1622 voix au premier tour des législatives du 6 octobre dernier, le candidat du Parti démocratique gabonais (PDG), Séverin Pierre Ndong Ekomi, est en ballottage défavorable face à Alexandre Barro Chambrier (1681 voix) du Rassemblement Héritage et Modernité (RHM). Samedi dernier il est allé booster ses troupes.

SÉVERIN Pierre Ndong Ekomi, candidat du Parti démocratique gabonais (PDG) aux législatives au 1er siège du 4e arrondissement, était dans les "mapanes" voir les siens. De Gabon store (Plein-Ciel) à Belle-vue II en passant par Awendje, il a (re)mobilisé son électorat. Leur enjoignant d'envoyer à l'hémicycle du palais Léon Mba, "le fils du pauvre" qu'il dit être.

"Pourquoi toujours les mêmes ? Durant 30 ans, cette famille (les Chambriers qu'il ne citera jamais, Ndlr) a été aux affaires. Qu'ont-ils fait ? Croyez-vous que c'est maintenant qu'ils sont dans l'opposition qu'ils feront des choses pour vous ? Moi je dis non. Qu'ils ne vous trompent pas ! Mangez leur argent mais le 27 octobre prochain ne vous trompez pas de bulletin."

Et les femmes de Gabon store de lui répondre : "Le fils du mapane joue à domicile." Une prédiction ? Pas si certain. Car, un notable a



Séverin Pierre Ndong Ekomi lors de son intervention.



Une vue des sympathisants du candidat lors de la causerie de Gabon Store.

tôt fait de rappeler qu'en face il faudra terrasser un baobab. Pour ne pas le citer, Alexandre Barro Chambrier est le "baobab" dont on parle. Avec 1681 voix contre 1622, au premier tour, c'est le fils du Mapane qui est en ballottage défavorable. Mais il compte sur une virginité politique et

un discours rassembleur qui mêle l'argot au français courant, pour capter l'électorat. "Si je tombe au stade Saporo, c'est que vous avez accepté que je sois battu." À noter que Ndong Ekomi sait déjà compter sur les 127 voix du candidat du Rassemblement démocratique du progrès (RDP)

promis par Arsène Ibadi-Yia. Le secrétaire général du RDP n'a eu de cesse de marteler qu'il le soutient. Il fera, a-t-il indiqué, une déclaration pour fixer l'opinion. Jeanne Mbagou, le maire de la commune d'Owendo, qui brigue un 3e mandat, a aussi appelé à voter pour ce "bon petit".

45e anniversaire de la coopération Gabon-Russie

Sergei Lavrov écrit à Régis Immongault Tatangani

Cher Monsieur le ministre d'Etat, Veuillez agréer mes sincères félicitations à l'occasion du 45e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre nos deux pays.

Les relations russo-gabonaises portent le caractère amical et constructif ce qui a été pleinement confirmé par la rencontre, en juillet à Moscou, entre le président de la Fédération de Russie Vladimir Poutine et le président de la République gabonaise Ali Bongo Ondimba. Je compte sur des efforts conjoints ultérieurs pour intensifier la coopération bilatérale sur la scène internationale ainsi que dans les domaines économique, commercial, de l'investissement, humanitaire et autres pour le bien des peuples de nos Etats dans l'intérêt du renforcement de la stabilité de la sécurité sur le continent africain.

Je tiens à vous exprimer mes vœux de bonne santé, de bonheur et de succès, ainsi qu'au peuple gabonais ami, ceux de progrès et de prospérité.

Avec mes sentiments distingués.
Sergei LAVROV

Communiqué du Ministère de l'Intérieur

Le ministre d'Etat, ministre de l'Intérieur informe les citoyens de ce que les cartes d'électeurs ayant servi le 6 octobre 2018 pour le premier tour des législatives, sont également valables pour le second tour du même scrutin des législatives, le 27 octobre 2018 prochain.

Libreville, le 12 octobre 2018.

Le ministre d'Etat, ministre de l'Intérieur, de la Sécurité, chargé de la Décentralisation et du Développement local.